
Relevé de décisions 

Réunion plénière du Conseil de Quartier Léon Blum/Folie-Regnault 

Jeudi 03 octobre 2024 à 19h – MVAC - 8 rue du Général Renault

  

Rappel de l’ordre du jour : 

 

1° Vœu de la Commission inter-CQ SOLEX 
 Hommage à Madame Geneviève Gazeau 
 
2° Restitution des ateliers et commissions : 

- Culture et patrimoine ; 

- Retour sur la journée européenne du patrimoine et les visites au musée de l'école ; 

- Projet de rencontres musicales et concerts avec la pianiste Noémie Ochoa ; 

- Santé/Solidarité/Handicap ; 

- Retour sur le repas solidaire du 22 juin. 
 
3° Pot amical 

 

Élu.es présent.es : 

- Madame Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au maire chargée de Jeunesse, référente du Conseil 

de quartier Léon Blum/Folie-Regnault  

Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au maire chargée de Jeunesse, référente du Conseil de quartier Léon 

Blum/Folie-Regnault, introduit la plénière et remercie les membres pour leur implication et pour tous les 

projets menés au sein du Conseil de quartier : « Lors de cette plénière seront mis en valeur les nombreuses actions menées 

dans le quartier par le Conseil de quartier : l’exposition photo sur le thème de l’EAU DANS LE 11E visible sur les grilles 

du square Gardette, les visites organisées dans le cadre des Journées du patrimoine au Musée de l’école Keller, le projet de « 

rencontres musicales de quartier », les repas solidaires. Ces projets participent à la vitalité de notre arrondissement ».  

Elle rappelle que cette réunion plénière est particulière car elle est marquée par la disparition récente de 

Louis Aumont, conseiller du quartier République Saint-Ambroise, l’assemblée pense à lui ce soir.  

Le Conseil de quartier pense aussi à Geneviève Gazeau décédée en juillet dernier et à qui un hommage sera 

rendu ce soir. Elle précise que Monsieur le Maire, François Vauglin a pu lors du Conseil d’arrondissement 

du lundi 30 septembre leur rendre hommage.  

Geneviève Gazeau est à l’origine de la création des « petits cafés de rue » qui existent toujours, et son action 

perdure grâce aux repas solidaires organisés en partenariat avec la paroisse, mais aussi par l’installation de la 

Bagagerie et la création de l’association Onze Mille Potes. » 

1° Vœu de la Commission inter-CQ SOLEX : 
 
La conseillère de quartier référente de la commission rappelle que seules les personnes inscrites sur la liste 

peuvent voter l’émission de ce vœu.  

Le vœu est présenté par une conseillère de quartier. Il s’agit d’un vœu pour rendre hommage à Madame 

Geneviève Gazeau et à ses nombreuses actions pour les gens en situation de rue dans le onzième et à Paris. 



Le conseil de quartier a aidé à monter une bagagerie solidaire, projet porté par Madame Gazeau. Celle-ci est 

implantée dans les bains-douches Oberkampf. Le fonctionnement de la bagagerie et du bain douche sont 

explicité par les membres de l’atelier Santé/solidarité/handicap du conseil de quartier. L’association Onze 

Mille Potes qui tient la bagagerie créé un véritable lien social et fonctionne avec des bénévoles. Un appel à 

bénévoles est effectué. 

Vote : 16 personnes inscrites et présentes dans la salle. 

- Abstention : 0 

- Contre : 0  

- Pour : 16. Le vœu est adopté à l’unanimité.  

Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au maire chargée de Jeunesse, référente du Conseil de quartier Léon 

Blum/Folie-Regnault, ajoute que la Mairie soutient bien évidemment ce vœu et que la suite des étapes est à 

voir avec l’association et avec la direction de la jeunesse et des sports de la Ville de Paris a qui appartient le 

bâtiment.  

2° Restitution des ateliers et commissions : 
 

La présentation des ateliers est restituée par leurs membres.  

- Santé/solidarité/handicap 

Repas solidaires : repas destinés aux personnes en grande précarité. Ils sont organisés deux fois par an. Un 

repas est organisé par des bénévoles et les bénéficiaires sont invités via les associations (Onze Mille Potes, 

les Petits frères des pauvres), Repas partagé ensuite avec les bénévoles et les bénéficiaires, il s’agit d’un 

moment festif et créateur de liens, avec de la musique, et des animations 

Ce repas a lieu au mois de janvier à la paroisse Saint-Ambroise et en juin à la MJC Centre Paris Anim 

Mercœur. 

Sollicitation de commerçants qui sont très généreux. 

Le Conseil de quartier participe également avec son budget de fonctionnement à hauteur de 400 euros pour 

organiser chaque repas.  

Le prochain est prévu en janvier 2025. 

➔ Appel à bénévoles pour l’association Onze Mille potes pour du temps à consacrer, 

notamment pour les permanences, le matin et en fin d’après-midi. Un doodle permet de 

s’inscrire, ponctuellement. 

➔ Également, besoin d’aide dans la commission solidarité santé pour le prochain repas 

solidaire de juin.  

Une habitante pose une question du nombre de membres au sein de cet atelier : la réponse est cinq ou six. 

Une membre de l’atelier Santé/solidarité/handicap ajoute que les deux missions sont principalement les 

deux repas solidaires, et quelques collectes solidaires en lien avec le conseil des enfants, et des marches 

exploratoires. 

- Culture et patrimoine : 

Cet atelier est particulièrement actif, et organise un événement par trimestre. 

• Le dernier événement en date sont les visites organisées dans le cadre des Journées du 

patrimoine au Musée de l’école Keller. Beaucoup de demandes d’inscriptions. A refaire, très 

intéressant avec des questionnaires comme à l’école. 



Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au maire chargée de Jeunesse, référente du Conseil de quartier Léon 

Blum/Folie-Regnault, qui était présente ajoute qu’il y avait une belle mixité de public, un vrai moment 

intergénérationnel à l’occasion de de cette journée. 

• L’installation des panneaux pédagogique au square Gardette est en cours, l’attente est due à la 

mobilisation des services de la DEVE pendant les Jeux Olympiques et paralympiques. 

 

• Le projet de réinstallation du Bas-relief de l’Allégorie de la Liberté est également en attente de 

réponse de la part de la Maire du 12e pour la proposition d’installation dans le parc floral du 

12e arrondissement qui serait un beau lieu. 

Idée d’une habitante qui propose de l’installer sur le terrain de boule abandonné au niveau du square de la 

Roquette. 

Réponse apportée par une conseillère de quartier : « on ne peut pas le disposer ici car les dalles ne peuvent 

pas supporter le poids ».  

Cette même habitante explique avoir fait des signalements, des écrits, et des demandes de rendez-vous 

auprès des élus car au niveau du square de la roquette il y a de nombreuses nuisances sonores.   

Joséphine LANFRANCHI s’engage à en parler avec Nour DURAND-ROCHER, Adjoint au Maire chargé 

de la sécurité. Elle rappelle la démarche « Embellir votre quartier » et la concertation des habitants qui a eu 

lieu au mois de juin. De nombreux projets ont été déposés par les riverains et le conseil de quartier. C’est le 

quartier pour lequel il y a eu le plus de propositions. Elle félicite l’atelier Cadre de vie pour ses propositions.  

Une conseillère de quartier précise qu’un point rencontre avec la police municipale au eu lieu le matin même 

et qu’il est également possible de trouver dans le journal municipal les moments pour rencontrer la Police 

municipale. 

Des conseillers de quartier précisent qu’il existe un inter-conseil de quartier Nuisances Sonores avec un 

groupe de travail, qui a rédigé un livre blanc détaillé avec des actions proposées sur la question. Invitation à 

rejoindre le groupe de travail.  

Une conseillère de quartier prend la parole pour exprimer le fait que la ville évolue, le quartier qui était 

entièrement un quartier industriel, devient une ville tertiaire, ville de loisirs, ce qui constitue une grande 

partie aujourd’hui de sa richesse. Comment concilier la vie des habitants et cette nouvelle direction que 

prend la vie parisienne ? Avec le savoir-vivre en ville ? 

L’habitante ajoute que mettre des panneaux « attention au voisinage » permettrait d’inciter la clientèle des 

bars par exemple à limiter le bruit. De plus, elle ajoute qu’il y a des quartiers moins habités dans Paris, plus 

propices à la vie nocturne. 

Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au maire chargée de Jeunesse, référente du Conseil de quartier Léon 

Blum/Folie-Regnault, invite les habitants à se rapprocher du groupe de travail de l’inter-conseil de quartier 

Nuisances sonores. C’est une question qui revient très souvent dans le cadre des Conseils de quartier, et 

ajoute que ces nuisances sonores liées aux terrasses estivales sont néanmoins très réglementées. A 22h les 

terrasses estivales doivent fermer.  

• L’installation de la plaque mémorielle d’Alain Fournier, est en attente de l’autorisation de la 

préfecture de police (cette dépense d’investissement a été votée lors de la plénière de juin 2024). 

 

• L’impression du livret « Arrêt sur Mémoires » est en très bonne voie, et la parution est prévue avant 

la fin de l’année 2024. (cette dépense d’investissement pour un fonds littéraire a été votée lors de la 

plénière de mars 2024). 

 



• A venir : les rencontres musicales de quartier : les dates sont fixées en novembre, lundi 4 novembre, 

jeudi 14 et samedi 16 novembre. Les inscriptions vont ouvrir prochainement, car 18 places 

disponibles uniquement au sein de l’espace Ochoa. Il s’agit d’une série de rencontres intimistes 

suivies d’un pot amical pour discuter avec la concertiste pianiste Noémie Ochoa. 

 

- Atelier Sécurité, nuisances sonores : 

Une membre de l’atelier explique avoir mené une opération de comptage effectuée lors de cette 

semaine pour dénombrer la circulation des vélos sur le carrefour de la place Léon Blum (devant la mairie du 

11e) : 645 vélos entre 9h et 10h ont été comptés au feu rouge, 209 infractions.   

Elle précise que la piste cyclable qui passe derrière l’arrêt de bus à cet endroit-là est accidentogène, malgré 

la peinture « priorité piétons ». 

Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au maire chargée de Jeunesse, référente du Conseil de quartier Léon 

Blum/Folie-Regnault incite à mener des actions de sensibilisation ou de prévention. 

Le Conseil de quartier demande : 

- plus de verbalisation de la part de la Police municipale.  

- la présence d’un stand de sensibilisation automatiquement lors de la bourse aux vélos.  

Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au maire chargée de Jeunesse, référente du Conseil de quartier Léon 

Blum/Folie-Regnault, ajoute que le Code de la Rue a été retravaillé récemment et que la Police municipale 

est très présente.  

Idées d’une habitante qui propose de mener ces actions de sensibilisation auprès des livreurs à vélo. 

Une autre habitante pense que la verbalisation est plus efficace et estime que les pistes cyclables ne sont pas 

toujours suffisamment larges.   

Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au maire chargée de Jeunesse, référente du Conseil de quartier Léon 

Blum/Folie-Regnault, ajoute qu’il s’agit d’une question de vivre-ensemble, le but n’est pas d’interdire mais 

de sensibiliser et d’apprendre à respecter les autres en se déplaçant. 

Une conseillère de quartier prend la parole suggère de mettre en place un permis de conduire pour les 

cyclistes et de rendre obligatoire le port du casque. 

Une conseillère de quartier propose d’instaurer un label « vélo cool paris » car il y a une mise en danger de 

soi-même quand on ne respecte pas les feux de signalisation. 

 

Questions des habitant.es – aucune question subsidiaire. 

Une conseillère de quartier invite à rejoindre le Conseil de quartier : « vous êtes les Bienvenus, venez-vous 

engager avec nous ! » 

 

La séance est levée. Pot amical. 


